

EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor -Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos El número suelto vale 10 céntimos

AÑO II

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 3 DE JULIO DE 1915.

Nº 55

MEDICINA DE LA VOLUNTAD

MISERIA moral, angustia ciega y miedo de vivir: es el patrimonio de las voluntades enfermas. En los seres sin energía se apaga la esperanza de la perfección. La conquista del mérito se torna imposible, pues él deriva del esfuerzo que ponemos en perfeccionarnos por el Trabajo y la Cultura.

El pensamiento es necesario: por él medimos, en toda empresa, nuestras fuerzas ante los obstáculos. Equivocarse es una culpa. Saber decirse es el secreto de los grandes caracteres. Una vez pronunciado el ¡sí!—claro y recto como un rayo de luz—la voluntad debe ser inflexible para ejecutarlo. Vacilar en mitad del camino es traicionar al pensamiento; desfallecer es repudiarlo. La voluntad sana jamás traiciona ni repudia; cuando ello ocurre, el hombre es una escoria, su voluntad está carcomida.

Sin firmeza de conducta no hay moral; no puede haberla. Las buenas intenciones que no podemos cumplir son la caricatura de la virtud. Los hombres sin voluntad se proponen volar y acaban arrastrándose, persiguen la excelencia y se enlodazan de vicio, conciben poemas y ejecutan gacetillas, sueñan vivir intensamente y se esfuman en perpetua agonía. Nunca dicen "yo hago", que es la fórmula del hombre sano; prefieren decir: "yo haré", que es el lema de la voluntad enferma.

La más frecuente infelicidad arraiga en nuestra propia pereza. El barco no avanza si el marinero dormido no abre sus velas en la hora propicia; se desvía de su derrotero si el piloto no da a tiempo el buen golpe de timón. Por eso la voluntad debe estar siempre lista para ejercitarse; un solo minuto de cobardía puede perdernos, si en ese minuto llega a coincidir la oportunidad.

El águila y la hoja

Dijo una vez el águila:

*"Como yo nadie sube:
Me besan calofríos y vértigos al paso.
Mi Adriático es el éter, mi góndola es la nube,
mi tolda es un celeje de púrpura y de raso."*

*"Como yo, nadie sube. Yo podría en las noches
en que tiemblan de frío los gusanos rastreros,
abriendo con el pico los incielados broches,
sorber luz en los cálices de un jardín de luceros."*

*O en los días de nieve con mis remos pujantes,
hender brumas en busca de fulgido arrebol
y sorber de los rayos las cañas calcinantes
con la garra clavada sobre el filo del Sol."*

Dijo. Y al ver de nuevo sus poderosas galas,
como una reina el manto se sacudió las alas.
"Como yo nadie sube." Y se tendió en la nube.
Y repitió subiendo: "¡Como yo nadie sube!"

—¿Quién eres? ...

—Hoja seca.

—¿De dónde vienes?

—Vengo de arriba ¡muy arriba!

—¿Tienes alas?

—No tengo.

—Hoja seca sin alas, ¿quién te infundió ese aliento
para subir más alto que mi realeza? ...

—¡El viento! ...

*¡Ya lo oís, oh guñapos de la calle vecina! ...
¡Cobrad ánimo, estultos! ¡No desmayéis, babiecos!
Que si en la tierra un loco viento se arremolina,
más alto que las águilas suben las hojas secas ...*

SANTIAGO ARGUELLO.

Los mentecatos se consuelan confiando en su destino manifiesto; es más seguro y más digno tener confianza en las fuerzas propias. Es mejor ayudarse que esperar la ayuda ajena. Para hacer lo que hemos pensado posible, la ocasión suele obrar; lo que falta, generalmente, es voluntad en el momento oportuno. Cuan-

do Dios se resuelve a ayudar a los que se ayudan, merece nuestro reconocimiento.

Existen, ciertamente, muchas empresas imposibles y es de ignorantes el emprenderlas; pero es mayor el número de las así consideradas por falta de voluntad para ejecutarlas. Los holgazanes no emprenden nada y pretenden

justificarse desacreditando las empresas ajenas; si algo comienzan, obligados por las circunstancias, nunca llegan al término de su ejecutoria.

Vacilan y dudan, tiemblan, tropiezan y caen.

Tenemos harina porque el segador no duda ante la espiga madura, y estatuas porque en dudar no se paraliza la mano del artista, y ciencia porque no duda el sabio al entrar en su laboratorio, y poemas porque el poeta no se detiene a discutir la utilidad de su canto, y amor, y prole, y moral, y vida misma, porque el corazón no duda al latir, ni el hijo al nacer, ni la virtud al imponerse como deber supremo; y todo ello es la vida intensa, que sólo pueden sentir los hombres de adamantina energía.

La ausencia de voluntad es un cáncer moral, cuyo germen está en la pereza. No es una "desgracia", sino una "culpa". Se adquiere por obra del paciente mismo, como las enfermedades vergonzosas.

La vida es movimiento y acción. El primer deber del hombre es ejercitar su cuerpo y su mente; quien viola ese deber comete una inmoralidad contra su propia persona. Los órganos se amodorrán y el espíritu se envilece. La inercia apoca la vida de los holgazanes, tornándolos incapaces de hacer cosa alguna para sí mismos y para su estirpe. Cruzarse de brazos es suicidarse; es morir de sed junto a las fuentes de la vida.

Quien haya atentado así contra su dignidad humana, debe curarse reeducando las funciones de su organismo y de su entendimiento. Para aprender de nuevo a ejecutar lo que se piensa, es necesario olvidar la palabra "Mañana". Ahora o nunca. "Mañana" es la mentira fácil con que se engañan las voluntades moribundas.

JOSÉ INGENIEROS.

La visitación de la Santísima Virgen María

LA visita de la Santísima Virgen a Santa Isabel tuvo lugar en los últimos días de marzo. San Lucas, en efecto, después de haber referido la Anunciación y la Encarnación del Hijo de Dios, añade inmediatamente: "Por este tiempo, María se apresuró a ponerse en camino a través de las montañas, con dirección a una ciudad de la tribu de Judá." Pero como esta fecha cae generalmente en Cuaresma, la Iglesia no ha juzgado conveniente multiplicar las fiestas en este tiempo de penitencia, y ha fijado la solemnidad de la Visitación en el día 2 de julio, al día siguiente de la octava de la Natividad de S. Juan Bautista.

POR QUÉ VISITÓ MARÍA A SANTA ISABEL

Al anunciar Gabriel a María el misterio de la Encarnación, le indicó como garantía de sus palabras el misterio que había hecho madre a Isabel, estéril hasta entonces. Algunos han tomado ocasión de ello para decir que la Santísima Virgen emprendió viaje a casa de su prima para cerciorarse de la verdad de las palabras del Ángel relativas a Isabel, y para convencerse de que ella misma sería madre de Dios. Pero no es posible admitir semejante duda en el corazón fidelísimo de la Virgen. Si hubiera podido caber en él, no le hubiera dicho Isabel, llena del Espíritu Santo: "Eres bienaventurada por haber creído". No, dice San Ambrosio: "Cuando María hubo oído el discurso del Ángel, se puso en camino a través de las montañas, no por que no creyese en el oráculo divino ni porque dudase del mensaje o vacilase en admitir el ejemplo que se le proponía, sino porque se consideraba feliz con poder llevar a su prima la buena nueva de la Encarnación; además tenía también que felicitarla por el hijo que le había sido concedido, y la alegría le hacía apresurar el paso."

El principal motivo que impulsó a María a emprender este viaje fué el llevar en su seno al Hijo de Dios, que estaba ansioso de hacer sentir a su Precursor el beneficio de su gracia y santificar la Voz que debía anunciar en el desierto la proximidad del Verbo de Dios.

EL VIAJE DE MARÍA

Después de haber consagrado algunos días a la contemplación del misterio de la Encarnación que se había operado en ella, levantóse la Santísima Virgen y se dirigió como dice el Evangelio, a tra-

vés de las montañas.

San Francisco de Sales, meditando el viaje de María, se explica de este modo en una de sus cartas:

"Mañana veréis a la pobre y joven Señora, en cinta del Hijo de Dios, que va humildemente a solicitar de su santo esposo permiso para visitar a su prima Isabel. Veréis como se despide de sus queridas vecinas, para tres meses, que piensa estar en el campo y en las montañas. Creo que todas la dejan partir llenas de ternura, porque era tan amable y tan cariñosa que no se podía estar en su compañía sin amor ni separarse de ella sin dolor.

"Emprende su viaje con algún apresuramiento, según dice el Evangelio. ¡Ah! las primicias de los movimientos del que lleva en sus entrañas no pueden verificarse sino con fervor. ¡Oh santo apresuramiento, que no nos turba y que nos insta sin precipitarnos!

"Los ángeles se disponen a acompañarla y San José a conducirla cordialmente. Quisiera saber algo de las conversaciones de aquellas dos grandes almas, porque de seguro experimentarías gran placer en que yo os las repitiese; pero estoy seguro de que la Virgen no hablaba sino de aquello de que estaba llena, ni respiraba más que por el Salvador. San José, por su parte no aspiraba tampoco sino al Salvador que, por medio de rayos secretos, inspira a su corazón mil extraordinarios sentimientos; y, del mismo modo que los vinos encerrados en las bodegas experimentan sin estar cerca, la influencia de las viñas en flor, del mismo modo el corazón del santo patriarca experimenta, sin darse cuenta de ello, el perfume y el vigor del niño que florece en su viña.

San José ignoraba aún el misterio de la Encarnación, del que no debía tener noticia hasta su regreso a Nazaret. Acompañaba, pues, a su santa esposa con el mayor respeto.

MARÍA SALUDA A ISABEL

José no entró con María. Acaso fué a visitar, entretanto, en la ciudad, al anciano Zacarías, que estaba mudo desde la aparición del ángel que le anunció el nacimiento de su hijo.

Isabel se hallaba sin duda absorta en la oración cuando entró María. Admiraba las maravillas que Dios había obrado en su persona y cuya explicación no había recibido aún. La Virgen la saludó, y en el mismo instante en que resonó en sus oídos aquella

voz suave, intérprete del Verbo de Dios, inundó la gracia su corazón. Juan se vió lleno del Espíritu Santo en el seno de su madre, como el ángel se lo había dicho a Zacarías y empezó a dar saltos de júbilo. La presencia del Salvador había borrado en él el pecado original y le había santificado. Tocado de esta suerte por la gracia e iluminada su alma, aun antes de que se abriesen a la luz del día sus ojos corporales, se esforzó por levantarse y salir de su prisión, para correr al encuentro de su Maestro. "Jesús, dice Ludolfo, desde aquel instante, hizo de su Precursor un profeta, porque al saltar de júbilo en el seno de Isabel, evangelizó su advenimiento y empezó el oficio de su predicación. No pudiendo aun abrir la boca, suplió esta falta con los impulsos de su cuerpo, y empezó a gritar por medio de aquellos saltos lo mismo que más tarde había de predicar al pueblo: *Hé aquí el Cordero de Dios, hé aquí el que quita los pecados del mundo*. Cristo pues, quiso que María saludase a Isabel, a fin de que su palabra, saliendo de sus entrañas donde habitaba el Señor y entrando por los oídos de Isabel, penetrase hasta San Juan para consagrarle profeta.

Juan, a quien debía pertenecer aquí el primer honor, fué el primero en recibir los efectos de la gracia. Jesús le había escogido por su precursor y empezó su misión anunciándole a su madre. Esta, dócil a la muda predicación de su hijo, se vió al mismo tiempo llena del Espíritu Santo y su lengua, obedeciendo a la gracia de lo alto, empezó a proclamar proféticamente lo que su hijo había sentido antes que ella.

Cuando el Ángel saludó a María en su Anunciación, las últimas palabras de su saludo fueron: "Bendita eres entre todas las mujeres". Con estas mismas palabras empezó las suyas Isabel, como para unir sin interrupción a los homenajes del cielo los de todas las generaciones de la tierra que iban a proclamar a María Bienaventurada. "Bendita eres entre todas las mujeres, dijo Isabel, y continuó el Ave María diciendo: "Y bendito es el fruto de tu vientre. ¿De dónde me viene este honor, añadió, de que descienda hasta mí la madre de mi Señor? Porque en el mismo momento en que resonaron en mis oídos las palabras de tu salutación, empezó a saltar de gozo el hijo que llevo en mis entrañas. Eres bienaventurada por haber creí-

do, porque se verificará en tí lo que te ha sido anunciado de parte del Señor."

Manifiestamente el Espíritu Santo inspira a Isabel cuando publica este misterio aún desconocido en la tierra. "El hijo que llevaba en su seno le enseña lo que ha de hacer, dice Ludolfo; porque el espíritu del niño, que aun no podía ni gritar ni hablar por sí mismo, obligó a Isabel a gritar en alta voz. Y gritó de esta suerte no tan sólo a causa de la vivacidad del sentimiento que experimentaba ella misma, sino también a causa del niño que llevaba en su seno y que era la gran voz del Verbo. El grito que lanzó no era un sonido material sino más bien un gran fervor de devoción, porque no es el sonido de la voz, sino el del amor el que resuena en los oídos del Señor. Y el ardor de la devoción es un gran grito que llega hasta el cielo."

EL MAGNIFICAT

Cuando María oyó las palabras de Isabel, conoció que el secreto que su humildad ocultaba con tanto cuidado, aun a José, le había sido revelado por el Espíritu Santo. No podía pues callarse acerca de las maravillas que se habían verificado en ella. Entonces, dando libre curso a los sentimientos que la inundaban por completo, cantó el admirable cántico en el que refiere a Dios solo todo el bien de que es poseedora. En este cántico dice Gerson, María realiza la profecía del salmista: *Cantaré un cántico en un arpa de diez cuerdas*. Las diez cuerdas de esta arpa son, según el piadoso autor, los diez versículos de que se compone este hermoso cántico. Resuenan de un modo elevado y llevan al cielo las alabanzas de todas las generaciones de los hombres, que no dejarán de repetir sus palabras con alegría.

Ludolfo exclama: "Saludemos pues con frecuencia a María, a fin de que nos conceda la salvación. Cuando María saluda a Isabel, hace bajar sobre ella la gracia del Espíritu Santo y le revela los secretos divinos. Del mismo modo purificará nuestro corazón e iluminará nuestro espíritu con el don de la oración y de la contemplación.

MARÍA SIRVE A ISABEL

María, dice el Evangelio, permaneció al lado de Isabel cerca de tres meses y luego volvió a su casa. Después de haber desempeñado el oficio de María Magdalena en la sublime contemplación de su *Magnificat*, la Virgen permaneció junto a Isabel para

desempeñar el oficio de Marta, sirviendo a su prima.

El Evangelio no dice si la Virgen asistió al nacimiento de San Juan, pero muchos piadosos autores piensan que estaba aún allí, cuando nació el Precursor, y que las primeras manos que le recibieron a su entrada en el mundo fueron las de la Madre del Salvador. ¡Dichosas todas las almas que nacen a la vida de la gracia si, en el momento de este nacimiento espiritual, son recibidas en los brazos de la Madre de Dios y permanecen fielmente en ellos!

El peor enemigo de Cristo

EN el seno de la sociedad existe ese enemigo de Cristo y de su Doctrina. El peor enemigo de la Iglesia de Cristo no fué Nerón, ni Dioclesiano, ni Galesio; ni fué tampoco Lutero, ni Calvino, ni Enrique VIII; ni han sido los peores enemigos de Cristo los pseudo-filósofos que presidieron la Revolución Francesa, entre los cuales soltaron su satánica carcajada, Voltaire (Francisco María Aruet), J. J. Rousseau, D'Alembert; ni tampoco es el peor enemigo de Cristo la Masonería, ni la Teosofía, ni todas las sectas y doctrinas, enemigas de la Iglesia y unidas entre sí. El peor enemigo de Cristo lo encontramos en todo tiempo y en todo lugar; en la alta aristocracia y en la humilde plebe; entre los letrados y entre los ignorantes; entre los devotos y entre los rezadores; entre las damas y entre los caballeros. ¿Queréis conocerlo?

Ese fatal enemigo de Cristo y de su Iglesia está dentro de nosotros mismos, cada uno de nosotros formamos parte de ese enemigo; la forman los señorones que se llaman cristianos, y viven peor que gentiles; componen parte de ese enemigo las damas que cuidan a los prójimos desvalidos, y no cuidan a sus mismas hijas, entregándolas en brazos de Terpsícore para que ajen su vestidura angelical; componen parte de ese enemigo los padres de familia que reniegan de la escuela laica, y no obstante mandan sus hijos e hijas a ella, y quieren luego que sus jóvenes sean como ellos, piadosos y devotos; es también el peor enemigo de Cristo el falso devoto, que quiere edificar con su insólida piedad lo que él mismo destruye con su lengua y con sus hechos. En fin, son los peores enemigos de Cristo, los que llamándose cristianos se avergüenzan del Evangelio; los mismos que escarnecen a los ministros de Jesucristo, y se van al templo a orar.

En cambio, el verdadero y buen amigo de Cristo no se manifiesta con pompa ninguna, se le distingue por el perfume que exhala, oculto tras los velos de la virtud y la piedad. Aquella niña humilde y piadosa, y más que piadosa y humilde, callada y modesta; ésa es la amiga de Cristo. Aquella madre amorosa pero rígida, que hace de su hogar un hogar de orden y de paz, y es ella la que se impone a sus hijas; ésa es la amiga de Cristo. Aquel caballero honrado a toda prueba, cumplido con su deber, ése es el amigo de Cristo. Estos caracteres deben ser nuestra norma si queremos ser amigos de Cristo, de lo contrario, mucho dará en

qué pensar nuestra religiosidad; o somos buenos amigos de Cristo, o somos enemigos solapados de El.

FR. JANEZ.

Heredia, junio 26 de 1915.

EXCENTRICIDADES

Hay un profesor, como hay pocos, que se permite impartir órdenes fuera de juicio, muy anormales. Veamos cómo: pero antes, un paréntesis. La mayor parte de las y de los jóvenes colegiales, son forasteros; apenas habrán podido tener tiempo de medio acomodarse y de conocer las principales calles de la ciudad.

Pues bien: se le ocurre a mi buen señor que mañana versará la clase sobre "el chayote". De seguido manda que cada individuo, varón y mujer debe traer bejuco de chayote. Este día el aula se convierte en fresca chayotera, para llegar a lo cual han debido caer los jóvenes como chapulines quien sabe sobre cuantas de esas inofensivas plantas. Por este tenor sucede cuando se va a tratar del ayote, del tacaco, del naranjo, de la rosa, etc., etc.

Tal vez creyó que esto era asaz cansado y dió la voz: "mañana cada cual me trae 52 plantas diferentes". Al día siguiente la montaña de los Andes apareció achicada súbitamente. Aquello fué Troya! Calcule Ud. si tendría para rato el recogedor municipal de basuras!. Pero es el caso que no contento con todo aquel ramaje, manda: "mañana cada uno me traerá las raíces de esas mismas plantas que han presentado; pasado mañana las semillas, luego, a sembrar se ha dicho, dichas semillas. Dónde? En tarros, así como suena. Y por último a contemplar la germinación, anotando las peripecias de la siembra y su desarrollo" y... paremos de contar.

Esto, por supuesto, embarra casi absolutamente la vida del estudiante, de tal manera que tienen por fuerza que abandonar las demás tareas para dedicarse a cumplir las órdenes del Sr. Profesor. Y decimos órdenes porque tienen ese carácter desde que van seguidas de la amenaza del "no pasará quien no lo haga". Luego tenemos: que 52 plantas multiplicadas por 30 alumnos, igual 1.560 plantas. ¡Todo un bosque! Ahora: 52 semilleros requieren 52 tarros que por 30 sembradores nos da igual 1.560 tarros. ¡No nos queda ni el de la manteca!

En cuanto a cálculo de tiempo perdido, pasos dados, trapiadas de los propietarios de sementeras y otras etcéteras... traslado a D. Daniel.

¿No sería muchísimo mejor llevar un ejemplar y con éste

explicar todo cuanto se refiere a la especie?

¿No se piensa en todas y cada una de las dificultades en que se coloca a tantos y tan apreciables seres que necesitan distribuir mejor y con más provecho esas valiosas monedas (horas del día) de que nos habló don Arturo en la noche del miércoles?

Hagamos punto, porque se nos haría interminable el sin número de observaciones que han llegado hasta aquí de parte de los quejosos, alumnos de la Normal y que repercuten con dolor en las ondulaciones del

Eco.

Heredia, julio de 1915.

De San Antonio de Belén

Tenemos de Cura al muy reverendo Sr. Capuchino Fray Ernesto de Olot. Su actividad, buen genio y amabilísimo trato hacen que el pueblo esté de plácemes. Es Fray Ernesto un sacerdote ejemplar y tiene corazón de oro; y cuando predica, que lo hace dos veces cada domingo, parece que de su boca brotaran perlas, tal es la hermosura de su frase al alcance de todos, que pueden sacar ópimos frutos del Evangelio bien explicado. Su designación ha sido bien acertada y por ello merece el Sr. Obispo nuestra felicitación.

— Monseñor Monestel aún está en Panamá en el Colegio de Jesuitas donde hace ejercicios espirituales y luego volverá a esta su tierra para ser consagrado y celebrará su primera misa episcopal el día 15 de agosto en este pueblo que tanto lo quiere.

— El 29 de este mes se celebrará la Fiesta del Arbol, para lo cual se han puesto de acuerdo el Sr. Jefe Político, Presidente Municipal y Presidente de la Junta Dr. Miguel Dobles, y consiguieron que el buen vecino y honorable anciano don Fermín González Murillo donara un regular lote de terreno en su finca de la Asunción, donde nacen las aguas de la cañería del centro, y como se ha pensado, los árboles que allí se siembren, servirán a la vez para sombra del lugar de las aguas y por ende aumentarán su cantidad. La Honorable Municipalidad paga para los trabajos hechos allí, y además votó ₡ 25 para obsquiar algún tostelillo a los escolares. Un caluroso aplauso para don Fermín y la Honorable Municipalidad.

— Nuestro diligente Doctor del Pueblo don Miguel Dobles, ha principiado la inspección escolar y nos dice que en 66 alumnos examinados, encontró 1 con miopía, 5 con dentadura anormal, 1 con piorrea, 55 con caries y 1 con scabies. Pero decimos: ¿qué se consigue con examinarlos si no se les cura, porque no pudiera suponerse que el señor médico del pueblo, tan mal retribuido, tuviera que echarse acuestas ese trabajo. No lo creemos. Por el momento un Dentista oficial debiera estar tratándoles esas lesiones alveolares de los dientes.

— Manifestamos nuestro pesar a don Tranquilino González por la muerte de su señora, doña Pastora, así como a sus hijos don Filadelfo, Antonio, Clemente, Isabel y Eduviges. También a don Esteban Murillo, único hermano de la extinta. — CORRESPONSAL.

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del miércoles 30 de Julio. — Asistieron los Regidores González (D. Ernesto), Rosabal (D. Amado), Martínez (D. José P.) y el Secretario Sr. Lizano.

1.— Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

2.— Se tomó nota y se aprobó la distribución hecha por el Tesorero Municipal del tanto que corresponde a cada distrito del Cantón Central para pagar las costas personales del pleito judicial habido entre este Municipio con el de Barba.

3.— A solicitud del mismo Tesorero se le autoriza para hacer desaparecer de los libros la suma de ₡ 3,268.50 perdida, según rumores, con motivo de la quiebra del Banco Comercial y arregla la operación explicando que el saldo a favor de ₡ 1,500.17 restado de la suma perdida produce un saldo en contra de... ₡ 1,768.32 que queda en los libros, sin perjuicio de que si aquella suma se recobra, se agregará al haber municipal en su oportunidad.

4.— El mismo funcionario pide se le permita mandar hacer un cajón especial para colocar la caja de caudales del Municipio, se acordó: aplazar este trabajo para cuando se haya verificado el traslado de la Tesorería al nuevo Palacio.

5.— Se leyó y archivó un oficio del mismo Tesorero en que da cuenta, con las respectivas contestaciones de los Tesoreros Municipales de San José, Cartago, Alajuela, Puntarenas y Limón, de haber cumplido el encargo que le hizo el Presidente Municipal para que les preguntara sobre el sistema de cobro de impuestos municipales y si se imponía o no la multa de ley a los vecinos. (Las contestaciones son diferentes en cuanto a multas y análogas en cuanto al cobro por adelantado.)

6.— Con vista del Reglamento de Administración de la Planta Eléctrica presentado por el Administrador de la misma, se dispuso: comisionar al Gobernador y al Tesorero Municipal para que lo estudien e informen.

7.— Se ordena pagar de los fondos municipales del Centro la suma de ₡ 358 a cuenta de materiales para instalación de la luz en el Parque Central y que se negó a satisfacer el Ministerio de Hacienda, según nota.

8.— Tomadas en consideración algunas razones expuestas por el Sr. Gobernador en favor de los señores Ramón García, Florencio Rojas y Ramón Brenes respecto a que por causa de los coches del Ferrocarril carecen a veces del alumbrado público, se dispo-

ne: que mientras exista ese obstáculo paguen la mitad del impuesto que les corresponde por alumbrado.

9.—A la solicitud de don Ricardo Campos para que se le rebaje a la mitad el impuesto de alumbrado que recibe un su cafetalito, se dispuso: que espere la nueva tarifa sometida a la aprobación del Ejecutivo en que se rebaja a la mitad el impuesto en los alrededores del poblado.

10.—Por virtud de gestión de don Cipriano Sáenz y a moción del Regidor González, encargado de dictaminar sobre diligencias creadas en reclamo del valor de una faja de terreno de propiedad del Sr. Sáenz, se dispuso: 1º Ordenar la ampliación de la declaración de los testigos para que digan sobre tiempo que hace de haberse dejado al servicio público dicha faja de terreno. 2º Que el Sr. Sáenz presente la escritura de su propiedad para determinar si está o no incluida en ella la porción de terreno cuyo valor reclama y 3º Comisionar al Sr. Gobernador para que practique tales diligencias.

11.—Considerada la proposición de venta hecha por la Purdy Company del galván construido en la Planta, se dispuso: no aceptarla y comunicarle que puede disponer de él.

12.—Por indicación del Administrador de la Planta Eléctrica Municipal, se acuerda: que en lo sucesivo toda conexión de líneas para alumbrado incandescente de particulares que requiera más de 10 metros de alambre y no pueda hacerse aprovechando otras instalaciones cercanas, se hará sólo que el interesado se haga cargo de pagar el valor del alambre que se necesita o lo suministre.

Terminó a las 8.30 p. m.

MISCELANEA

Hospital.—Tenemos el placer de anunciar que la construcción de un hospital en esta ciudad dejará de ser, en breve, una idealidad amable, puesto que está en vías de ser ya una realidad tangible. Al fin esa gran obra de necesidad imperiosa, palpada y sentida desde hace tiempos, va a ser acometida dentro de poco, merced a los esfuerzos de la actual Junta de Gobierno, acuerpados por el espíritu progresista del actual Mandatario.

Los planos del suntuoso edificio están elaborados hace ya días; se trata ahora de la elección definitiva del lugar donde ha de levantarse. Con este objeto se reunirán mañana la Junta y algunos importantes vecinos de esta ciudad,

Una de las Maravillas del Siglo XX

La Leche maternizada
"GLAXO"

Unico sustituyente de la leche maternal.
Contiene todos los elementos necesarios para criar niños

HERMOSOS Y SANOS

OJO!—No confundir el "GLAXO" con los demás alimentos molidos y condensados cuyos resultados no son iguales.

Pida folleto y muestra GRATIS en la Farmacia Imperial del Dr. don Crisanto Badilla.

The Harrison Institute

quienes resolverán este punto *no poco importante.*

Por de pronto sabemos que existen diversas opiniones al respecto. Unos señalan como lugar, la manzana frente a la Cárcel; otros, la plazoleta de La Puebla y otros, una propiedad de don Marcos Rodríguez contigua al Burío vía a Barba.

En este sentido, anhelamos tan solo que los llamados a resolver tan interesante cuestión, desligados de cualquiera incentivo de parcialidad, solo piensen y *piensen bien* lo que van a resolver para que el mañana los recuerde como será debido recordarlos.

Nosotros hemos podido recoger algunos pareceres en cuanto al lugar que debiera ocupar el edificio y la mayoría está porque *no debe elegirse* hacia el Norte de la población sino hacia el Sur, buscando así como desagüe "El Pirro", ya que, de natural, no tiene aguas que puedan ser necesarias como potables; buscando la salida de los vientos, procurando la proximidad a algún cementerio sin que halla que atravesar el poblado; buscando la cercanía del ferrocarril para facilidad del transporte etc., etc. Con todo, confiamos siempre en el talento de los señores de la Junta, interesada en el mayor acierto.

Cooperando.—Un vecino interesado en que el edificio de las escuelas de la esquina N. O. del Parque conserve su actual estado de aseó, nos encarga suplicar a los señores directores Silva y Lizano ver como evitan que los alumnos que llegan antes de abrirse las puertas de la escuela, dañen o ensucien las paredes del edificio. Es lástima en verdad, que los niños, desde niños no aprendan a cuidar y respetar lo que merece conservarse en buen estado. En este sentido hay mucho que hacer en pro de la educación escolar cuyos efectos redundan en beneficio o en perjuicio de la comunidad. Otro caballero nos suplica en carecer a los señores maestros que, como consecuencia de la

exigente puntualidad para entrar a clases, se observe la misma puntualidad para despedir los alumnos. Eso de entretenerlos aunque sea "en juegos" más allá de la hora, les gustará a los niños pero va en pugna con el buen orden de sus casas que les esperan a la hora correspondiente. No dudamos que le oigan amablemente.

De paseo y procedente de "El Roble" ha estado por acá doña Amelia de Rodríguez, lo cual nos complace porque ello prueba que aún no ha olvidado su tierra herediana.

Necrológicas.—En la presente semana han pasado a mejor vida D^{ña} Lolita Ruiz de Córdoba y D. Emilio Solís Ocampo.

En cuanto a la persona del Sr. Solís, mucho quisiéramos consignar, pues él fué siempre nuestro estimado amigo, activo luchador contra la mala suerte, en una vida frecuentemente laboriosa; fué un modelo de hombre de bien; batalló por luengos años como bueno, como constante y competente elemento en las lides de la Enseñanza Pública a la cual consagró sus energías desde muy temprana edad; fué, en fin, un cumplidor estricto de sus deberes de ciudadano católico, de excelente maestro, de buen esposo y de cariñoso padre. En estas breves líneas no nos es dable extendernos más.

Para D. Federico Córdoba e hijos; para doña Adelaida, Juan Vicente, Nicolás y Mercedes Solís van en esta sentida ocasión las muestras de nuestro profundo pesar.

Nuevos huéspedes. Al hogar de los esposos don Rodolfo Quesada y doña Lía Argüello; de don Gonzalo García y doña Elodia Calivá; de don Augusto Sáenz y doña Mariana Lobo, de esta ciudad; de don Luis F. Bonilla y doña Elia Castro de la ciudad de Limón, han arribado felizmente sendos preciosos chiquitines que vienen a aumentar la alegría de sus padres. Vayan nuestras felicita-

ciones para ellos y nuestros mejores deseos para los recién nacidos.

El match de foot-baall que los teams "Juventud Domingueña" y "Alianza" habían dedicado en homenaje de cariño al querido Sr. Cura de San Pablo y que debió verificarse el domingo pasado en aquella localidad, ha sido trasferido para mañana domingo a las 12 del día. Promete estar muy importante la partida deportiva que se librará.

Enfermos.—El amigo preceptor don Lorenzo Argüello ha estado bastante delicado de salud. Desde hace días lo está también el joven artesano don Manuel Cordero. Las niñas Estela y Nilita Dobles Ortiz han estado guardando cama. Aspiramos a que cuanto antes recobren su bienestar.

La fiesta dedicada a los campeones Esquivel, Polanco y Rojas por el Club Sport *La Libertad* el domingo próximo pasado resultó brillante. Los diarios de la capital le han hecho ya sus merecidos elogios que nosotros acogemos con agrado. El delegado por este Semanario se expresa en términos muy encomiásticos respecto a la fineza y atenciones de que fueron objeto los representantes de la Prensa por parte de los socios de aquel Centro. Reiteramos, pues, las expresiones de agradecimiento que desde antes habíamos consignado en favor del Club "La Libertad".

Restablecida.—Después de grave y penosa enfermedad se encuentra ya mejor la señora doña Arcelia H. de Zumbado. Nos alegramos.

OPORTUNIDAD

Se vende por la mitad de su valor una casa grande, situada en la Calle de la Unión, 50 varas al Norte de la de don Daniel González. Dicha casa está dividida para tres familias, dando un producto de ₡ 30. Para precio y condiciones, en esta Imprenta se informará.

Gran Baratillo

¡¡Venus!! ¡¡Venus!!

Todos los estilos de última moda, en joyería de oro macizo y de oro enchapado, emblemas, novedades de plata y joyería falsa al por mayor y al detal, así como artículos de papelería, postales, felicitaciones, tarjetas de visita, etc., etc. Gran surtido en cristalería, flores, adornos, etc., a precios de importación directa y algunos artículos en remate. CUERDAS MARCA CAMPANA. Puedo suministrar a Ud. lo que necesite y economizarle dinero, visitando la VENUS, situada 25 varas de la Esquina N. E. del Mercado.

ELOY RAMÍREZ V.

Representante de fábricas extranjeras

Heredia, C. R.

Imp. Herediana, Cordero Hnos